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令和４年度第１回四街道市保健福祉審議会会議録 

 

 日時  令和４年６月２８日（火） 午後１時３０分～午後２時１５分 

 場所  四街道市役所５階第１会議室 

 出席者 委員 佐藤委員 野中委員 齊藤委員 岩谷委員 秋元委員 

        矢口委員 利光委員 松島委員 久保木委員 鈴木委員  

森委員 平賀委員 島田委員 

 欠席者 委員 澁谷委員 許斐委員  

 事務局出席者 和田福祉サービス部長 末永福祉サービス部副参事 

山﨑健康こども部長 川田健康こども部副参事 

社会福祉課：渡辺課長 松崎課長補佐 遠藤主査補 北村主事 

健康増進課：岡田課長 塩田課長補佐 小川健康づくり係長 

      山﨑主任保健師 中里主任主事 

 傍聴人 ０人 

 

――会議次第―― 

 

１ 開  会 

 

２ 会長選出 

 

３ 諮  問 

 

４ 議  題 

（１）第２次健康よつかいどう２１プランの中間評価について 

（２）第２次健康よつかいどう２１プランの市民意識調査（案）について 

 

５ 閉  会 

 

 

１．開会 

（配布資料確認等） 

  

２．会長選出 

（四街道市保健福祉審議会条例第４条第２項に基づき、矢口会長を選出） 

（四街道市保健福祉審議会条例第４条第４項に基づき、副会長に澁谷委員を指名） 



2 

 

３．諮問 

 

４．議題  

（１）第２次健康よつかいどう２１プランの中間評価について 

  （２）第２次健康よつかいどう２１プランの市民意識調査（案）について 

 

【矢口会長】 

いただきました諮問の内容につきましては、議題といたします。それでは、早速、議題

に入りたいと思います。 

 議題の「第２次健康よつかいどう２１プランの中間評価について」及び「第２次健康よ

つかいどう２１プランの市民意識調査（案）について」は関連がありますので、一括議題

として事務局よりお願いします。 

 

【健康増進課長】 

資料に基づき説明 

 

【矢口会長】 

ありがとうございます。ただいまの説明に対して質問がございましたらお願いします。 

 

【平賀委員】 

中高生に関しての調査について、現在、「ヤングケアラー」が問題になっていますので、

質問として加えたほうがいいと思うのですが。 

 

【健康増進課長】 

「ヤングケアラー」が問題になっていることは承知していますが、今回はプランの中間評

価を目的とし、前回のアンケートとの比較ということで質問項目を決定しております。ま

た、「ヤングケアラー」については健康だけでなく子どもの福祉全体に関わる問題になり

ますので、今回の調査に載せることは難しいと思います。 

 

【平賀委員】 

「ヤングケアラー」という言葉は直接使用せず、中高生のアンケートで「自宅に介護が必

要な人がいますか」という聞き方で実態を確認してもいいのではないでしょうか。 

 

【健康増進課長】 

今回は健康に関するアンケートであり、今後、他部署において福祉に関するアンケート
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を行うと思いますので、そちらで確認していただければと思います。 

 

【平賀委員】 

 分かりました。 

 

【矢口会長】 

他にございますか。無いようですので、事務局から説明のありました市民意識調査（案）

を含め、スケジュールのとおり進めていただくということでよろしいでしょうか。 

 

【委員】 

異議なし 

 

【矢口会長】 

ありがとうございます。それでは、本日の全ての審議は終了しましたが、委員の皆様、

この他に全体を通してのご意見がございましたらお願いします。 

 

【島田委員】 

調査の内容ではないですが、アンケートの質問事項の中に「健康とは何ですか」という

言葉があって、回答をすることでその後に「あなたの健康づくり」という言葉につなげて

いるのは分かるのですが、「健康づくり」という言葉が示す意味の説明がないので少し分か

りにくかったです。 

 

【健康増進課長】 

該当のアンケートの質問事項はどちらの部分ですか。 

 

【島田委員】 

 一般のアンケート、４ページの問 10 です。「あなたの健康づくりを維持・継続させるた

めには」という質問より、「あなたの心と体、生活の健康を維持・継続させるためには」と

いう質問の方が分かりやすいと思います。プランの中には、「健康づくり」という言葉が他

にも出てくるので、どこかで用語の説明があってもよいと思います。 

  

【健康増進課長】 

注釈という形で「健康づくり」の説明を入れさせていただきます。 

 

【島田委員】 

 ありがとうございます。 
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【矢口会長】 

他にございますか。 

 

【岩谷委員】 

意識調査の対象者として、一般男女２，０００人、中学・高校２年生７５０人、幼稚園

年中、小学５年生の保護者７５０人という人数については、統計的なバックグラウンドが

あって決まったのでしょうか。また、男女の比率はどのようになりますか。 

 

【健康づくり係長】 

対象は前回、５年前のアンケートとの比較が目的ですので、同じ条件で実施をさせてい

ただきます。男女の比率については、無作為としてはおりますが、なるべく１：１になる

ような調整はさせていただいています。 

 

【岩谷委員】 

比較のためには同じ人数でないといけないという考え方ですね。ありがとうございまし

た。 

 

【矢口会長】 

他にはよろしいでしょうか。それでは、無いようですので、事務局に進行をお返しい

たします。 

 

５．閉会 

【事務局】 

本日は誠にありがとうございました。次回の審議会開催は、令和５年２月を予定してお

ります。日程等につきましては、あらためまして、ご連絡をさせていただきます。連絡事

項は以上でございます。ただいまの件も含めまして、本日の会議において質問等はござい

ますでしょうか。 

 

 －質問なし 

 

【矢口会長】 

他にはよろしいでしょうか。無いようですので、以上をもちまして令和４年度第１回

四街道市保健福祉審議会を終了いたします。 

 

 


